

## **BAB VI**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

1. Karakteristik responden berdasarkan tingkat pendidikan terbanyak adalah responden yang sudah menempuh pendidikan tinggi (perguruan tinggi) yaitu sebanyak 57 orang (58,8%) dan responden paling sedikit adalah responden yang sudah menempuh pendidikan dasar (SD-SMP) yaitu sebanyak 5 orang (5,2%). Karakteristik responden berdasarkan pekerjaan adalah responden yang bekerja memiliki jumlah paling banyak yaitu pekerja swasta sebanyak 43 orang (44,3%), kemudian paling sedikit adalah sebagai perawat dan buruh dengan jumlah sebagai perawat 2 orang (2,1%) dan buruh 2 orang (2,1%). Karakteristik responden berdasarkan usia adalah responden terbanyak dengan usia 20-35 tahun sebanyak 81 orang (83,5%) dan responden paling sedikit adalah responden dengan usia <20 tahun (dibawah 20 tahun) dengan jumlah 2 orang (2,1%).
2. Hasil penelitian dari penerapan protokol kesehatan ibu hamil pada masa pandemi Covid-19 dari 96 responden. Klasifikasi penerapan protokol kesehatan ibu hamil pada masa pandemi Covid-19 yang termasuk ke dalam kategori baik 86 orang (89,6%), kategori cukup sebanyak 8 orang (8,3%) dan kategori kurang sebanyak 2 orang (2,1%).
3. Hasil gambaran penerapan protokol kesehatan ibu hamil berdasarkan 5 M perilaku pencegahan Covid-19 didapatkan perilaku penggunaan masker masih terdapat ibu hamil masuk kedalam kategori kurang sebanyak 2 orang (2,1%). Berdasarkan perilaku mencuci tangan dengan benar didapatkan sebagian besar

ibu hamil masih ada ibu hamil termasuk kedalam kategori kurang sebanyak 4 orang (4,1%). Berdasarkan perilaku menjaga jarak didapatkan sebagian besar ibu hamil masuk kedalam kategori baik sebanyak 88 orang (90,7%). Berdasarkan perilaku menghindari kerumunan didapatkan ibu hamil termasuk kedalam kategori kurang sebanyak 9 orang (9,3%). Berdasarkan perilaku mengurangi mobilitas didapatkan masih ada ibu hamil termasuk kedalam kategori kurang sebanyak 9 orang (9,3%).

## **B. Saran**

### **1. Kepala UPT Puskesmas Bangli**

Menurut hasil dari penelitian ini diharapkan pihak UPT Puskesmas Bangli mempertahankan segala bentuk edukasi yang telah diberikan kepada ibu hamil, dan diharapkan menambah edukasi mengenai penggunaan masker yang benar, mencuci tangan dengan benar, menghindari kerumunan, dan mengurangi mobilitas dikarenakan beberapa ibu hamil masih masuk kedalam kategori kurang dalam penerapan tersebut sehingga diharapkan kedepannya dapat lebih menekan angka penularan Covid-19 pada ibu hamil.

### **2. Peneliti Selanjutnya**

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan informasi untuk kedepannya agar dapat mengembangkan penelitian yang serupa dengan menggunakan variabel lebih dari satu sehingga dapat meneliti penerapan protokol kesehatan dengan lebih baik dan lebih teliti.